



Columna



Felipe Pavez Carrasco
presidente Cámara Chilena de la Construcción Osorno

El motor económico que necesita impulso

Al comenzar este 2025, quiero compartir un saludo lleno de energía y reflexión para nuestra comunidad, especialmente para todos quienes forman parte del rubro de la construcción. Este sector ha sido históricamente el motor de crecimiento de nuestra economía, y hoy más que nunca, enfrenta una situación desafiante que nos llama a actuar con unidad y determinación.

La sostenibilidad del rubro requiere una visión amplia que incluya la innovación, la capacitación del capital humano.

A pesar de algunas proyecciones optimistas en áreas específicas como la infraestructura productiva, el panorama general del sector refleja cifras débiles. La construcción, que tradicionalmente ha impulsado el desarrollo económico y social del país, se sostiene mayoritariamente gracias a la inversión en vivienda social. Si bien este esfuerzo es crucial para atender las necesidades de los sectores más vulnerables, resulta imperativo equilibrar la balanza para fomentar también la inversión privada en proyectos diversos que generen empleo, dinamicen la economía y aporten al crecimiento sostenible.

Es fundamental que, como gremio, impulsemos una agenda que priorice la mejora institucional en la tramitación de permisos y procedimientos administrativos. Necesitamos mayor flexibilidad y agilidad desde el Estado para abrir la llave del desarrollo y generar las condiciones necesarias para que la inversión privada recupere su dinamismo. Esta tarea no solo compete al sector público; como gremio, también debemos fortalecer nuestra organización, sumar nuevos socios y promover un trabajo colaborativo que nos permita enfrentar unidos los desafíos actuales.

La sostenibilidad del rubro requiere una visión amplia que incluya la innovación, la capacitación del capital humano y el compromiso con el medio ambiente. Debemos apostar por soluciones modernas y responsables que respondan a las demandas del presente y aseguren un futuro próspero para nuestra región y el país.

Este 2025 es una oportunidad para reflexionar, actuar y construir juntos. Invito a todos los actores del sector, desde trabajadores hasta empresarios, a unirse a nuestra cámara, a compartir ideas y a trabajar con energía por un Osorno y un Chile mejor. Unidos, podemos transformar las dificultades en oportunidades y reafirmar nuestro papel como motor de desarrollo económico y social.

Con gratitud y esperanza, les deseo un año lleno de salud, éxitos y realizaciones. Sigamos construyendo juntos el futuro que deseamos.